



Bund saniert UNESCO-Weltkulturerbe Wörlitzer Schloss

Bund saniert UNESCO-Weltkulturerbe Wörlitzer Schloss
Kulturstaatsminister Bernd Neumann hat heute gemeinsam mit Sachsen-Anhalts Ministerpräsidenten Reiner Haseloff und Kulturminister Stephan Dorgerloh die renovierte Fassade des Wörlitzer Schlosses enthüllt. Der Staatsminister erklärte: "Das zum UNESCO-Weltkulturerbe zählende Gartenreich Dessau-Wörlitz hat durch seine große Dichte an Baudenkmalern wie dem Wörlitzer Schloss eine herausgehobene kulturelle Bedeutung für ganz Deutschland. Der Bund unterstützt seine Erhaltung mit jährlich rund 1,7 Millionen Euro. Aus diesen Mitteln konnte auch die Restaurierung der Fassade bestritten werden. 1,1 Millionen Euro wurden vom Bund für den nun abgeschlossenen Bauabschnitt eingesetzt - knapp 50 Prozent der Gesamtausgaben. Die Sanierung von Portikus und Fassade ist eine weitere wichtige Etappe auf dem Weg zur Wiederherstellung des Wörlitzer Schlosses." Der Staatsminister betonte weiter: "Auch in Zukunft wird der Bund ein verlässlicher Partner der Kulturstiftung Dessau-Wörlitz und des Landes Sachsen-Anhalt bleiben. Die Kulturstiftung Dessau-Wörlitz ebenso wie die übrigen Welterbestätten - ich denke an die Luthergedenkstätten in Wittenberg und an das Bauhaus in Dessau - sind Beleg dafür, wie gut der kooperative Föderalismus in der Kultur funktioniert. Die Bundesregierung und das Land Sachsen-Anhalt unterstützen all diese Einrichtungen jährlich in Millionenhöhe bei der Wiederherstellung und Erhaltung ihres kulturellen Erbes. Ein gutes Beispiel für dieses Zusammenspiel ist auch die Sanierung des historischen Gästehauses Zum Eichenkranz hier in Wörlitz. Der Bund hat dafür rund eine Million Euro aus verschiedenen Sonderprogrammen bereitgestellt." Das Wörlitzer Schloss wurde 1773 eingeweiht und war der erste klassizistische Bau Deutschlands. Es ist umgeben vom Gartenreich Dessau-Wörlitz, das in der zweiten Hälfte des 18. Jahrhunderts als erster Landschaftsgarten Kontinentaleuropas entstand. Mit seinen 142 Quadratkilometern geschlossener Gartenlandschaft ist es eine europaweit einzigartige Anlage. Seit 2000 ist das Gartenreich Dessau-Wörlitz UNESCO-Weltkulturerbe. Weitere Informationen: www.gartenreich.com
Presse- und Informationsamt der Bundesregierung
Dorotheenstr. 84
10117 Berlin
Deutschland
Telefon: 01888 / 272 - 0
Telefax: 01888 / 272 - 2555
Mail: InternetPost@bundesregierung.de
URL: <http://www.bundesregierung.de>

Pressekontakt

Bundesregierung

10117 Berlin

bundesregierung.de/
InternetPost@bundesregierung.de

Firmenkontakt

Bundesregierung

10117 Berlin

bundesregierung.de/
InternetPost@bundesregierung.de

Das Volk übt die Staatsgewalt in Wahlen aus und hat auch das letzte Wort bei der Kontrolle der wichtigsten Einrichtungen des Staates, den fünf "Verfassungsorganen". Diese sind der Bundestag und der Bundesrat mit gesetzgebenden Aufgaben ("Legislative"), das Bundesverfassungsgericht zur höchsten Rechtsprechung ("Judikative") und schließlich der Bundespräsident und die Bundesregierung, die ausführende Aufgaben übernehmen ("Exekutive"). Die Bundesregierung steuert die politischen und staatlichen Geschäfte. Sie besteht aus dem Bundeskanzler sowie den Bundesministern. Zusammen bilden sie "das Kabinett".